

## **Irlande**

**Commission : Sommet CELAC**

**Problématique : Comment peut-on renforcer la coopération politique, économique et sociale entre l'Europe et la CELAC tout en surmontant les défis environnementaux globaux ?**

### **Introduction**

L'Irlande est une république parlementaire dirigée par le Taoiseach Micheál Martin, chef du parti Fianna Fáil, élu Premier ministre le 23 janvier 2025.

Le gouvernement actuel est une coalition entre le Fianna Fáil, le Fine Gael et plusieurs députés indépendants. L'Irlande maintient un engagement fort envers le multilatéralisme, la justice sociale et la transition écologique. Le gouvernement met l'accent sur des politiques visant à réduire les émissions de carbone et à promouvoir les énergies renouvelables.

La Communauté des États Latino-Américains et des Caraïbes (CELAC) et l'Union européenne partagent un intérêt commun à approfondir leur coopération, notamment en matière de transition écologique, de commerce durable et de réduction des inégalités. L'Irlande, en tant que nation européenne ouverte et engagée en faveur du développement durable, aspire à jouer un rôle clé dans le renforcement de cette relation.

### **Enjeux et Problèmes soulevés par la problématique**

La coopération entre l'Union européenne et la CELAC présente un potentiel significatif, mais plusieurs défis se posent :

- **Défis environnementaux** : déforestation en Amérique latine, gestion durable des ressources naturelles et réduction des émissions de gaz à effet de serre.
- **Défis économiques** : dépendance de certaines économies latino-américaines aux matières premières, nécessité de diversifier les échanges commerciaux et renforcement de la résilience des chaînes d'approvisionnement.
- **Défis sociaux** : réduction des inégalités, amélioration des conditions de travail et respect des droits humains dans les accords commerciaux.

Ces enjeux concernent directement l'Irlande, notamment dans le cadre de ses engagements envers la neutralité carbone d'ici 2050 et sa volonté de promouvoir un commerce équitable et respectueux de l'environnement.

### **Position de l'Irlande sur la problématique**

L'Irlande est un ardent défenseur de la coopération internationale et du développement durable. Elle soutient pleinement le **Green Deal européen**, qui vise à rendre l'Europe climatiquement neutre d'ici 2050.

En décembre 2024, l'Union européenne et le Mercosur ont finalisé un accord de libre-échange après 25 ans de négociations.

Cet accord vise à créer une vaste zone de libre-échange, réduisant les tarifs douaniers et facilitant les échanges entre les deux régions. Cependant, l'Irlande, aux côtés de pays comme la France et la Pologne, a exprimé des réserves concernant cet accord, notamment en ce qui concerne les normes environnementales et sanitaires. Le gouvernement irlandais insiste sur l'inclusion de "clauses miroirs" pour garantir que les produits importés respectent les mêmes standards que ceux produits au sein de l'UE.

L'Irlande encourage également des initiatives de coopération universitaire et scientifique entre l'Europe et l'Amérique latine pour développer des solutions innovantes face au changement climatique.

### **Solutions mises en place et perspectives pour l'avenir**

L'Irlande a déjà adopté plusieurs mesures pour renforcer la coopération avec la CELAC dans une optique de développement durable :

- **Programme irlandais de développement international** : soutien à des projets en Amérique latine visant à améliorer l'accès à l'éducation et à promouvoir l'agriculture durable.
- **Partenariats pour les énergies renouvelables** : encouragement à l'investissement dans l'éolien et le solaire en Amérique latine, favorisant le transfert de technologies propres.
- **Initiatives pour la finance verte** : promotion de fonds d'investissement responsables finançant des projets durables en Amérique latine.

L'Irlande propose également la création d'un fonds conjoint UE-CELAC pour la transition écologique, destiné à financer des initiatives locales visant à préserver les écosystèmes et à réduire les émissions.

### **Conclusion**

L'Irlande est convaincue que le renforcement des relations entre l'Europe et la CELAC est essentiel pour relever les défis mondiaux du XXI<sup>e</sup> siècle. En tant que pays européen engagé et europhile, elle plaide pour une approche coopérative et innovante, fondée sur le respect de l'environnement, le commerce équitable et la solidarité internationale.

Dans cette perspective, l'Irlande continuera à jouer un rôle actif au sein de l'Union européenne pour promouvoir des partenariats solides et durables avec la CELAC, garantissant un avenir plus juste et écologique pour tous.